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SALLY NEWELL COHEN: Vamos a comenzar con la grabación. Bienvenidos a la reunión entre la 

junta directiva y la comunidad con el foco en las reuniones de la 

comunidad. Soy Sally. Soy vicepresidenta de comunicación global y voy a 

moderar la sesión hoy. 

 Como todos ustedes saben, la ICANN pasó de las reuniones presenciales 

a tener las tres reuniones virtuales en 2020 como resultado de la 

pandemia. Esperamos y suponemos que las reuniones virtuales 

continuarán siendo el formato predominante en el futuro previsible. Sin 

duda, este año ha presentado muchos desafíos pero también nos ha 

dado una oportunidad única. Ahora podemos mirar las reuniones 

públicas de la ICANN con nuevos ojos e incorporar nuevas formas de 

trabajar además de fortalecer a la comunidad que protege la seguridad, 

estabilidad e interoperabilidad de Internet. 

 La rápida transición de las reuniones presenciales a virtuales nos 

permitió continuar trabajando de la forma más productiva posible. 

Después de un año completo de reuniones virtuales hemos tenido 

aprendizajes y experiencias importantes. La junta directiva de la ICANN 

realiza un trabajo con la comunidad para evaluar la efectividad de las 

reuniones públicas virtuales, las mejoras que debería hacer la 

organización para apoyar su trabajo con la comunidad en las reuniones y 
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cualquier otro aspecto que debería integrarse en nuestra estrategia de 

reuniones en el futuro. 

 En esta sesión solicitada por la comunidad de la ICANN, la junta directiva 

quisiera escuchar sus puntos de vista y prioridades, y explorar en qué 

medida los formatos de las reuniones virtuales que se han utilizado 

hasta ahora les han permitido realizar su trabajo y qué debe modificarse 

para maximizar la efectividad de las reuniones públicas en el futuro. 

Recientemente llevamos a cabo una encuesta que hemos compartido 

con los líderes de las organizaciones de apoyo y los comités asesores y 

que apunta a generar un debate dentro de cada SO y AC. Esperamos que 

todos participen en esta encuesta. Contáctense con sus líderes para 

asegurarse de que su punto de vista quede representado en esta 

encuesta o relevamiento. 

 La encuesta estará abierta hasta el 5 de noviembre. Esta sesión apunta a 

complementar los debates que tienen lugar dentro de cada grupo en la 

comunidad. Si ustedes deciden participar hoy les pedimos que también 

envíen sus ideas y sus comentarios a través de las encuestas respectivas 

en sus comunidades. Los aportes recibidos a través de la encuesta y de 

la sesión de hoy se utilizarán para desarrollar recomendaciones sobre el 

futuro de las reuniones públicas que será considerado por la junta 

directiva de la ICANN. Por lo tanto, esto es muy importante para 

nosotros. Queremos escuchar sus perspectivas, qué les parece que 

funcionó bien, qué es viable, qué deberíamos considerar en el futuro. 

 La sesión estará dividida en tres partes. Cada parte estará basada en un 

tema seleccionado a través de los comentarios y aportes que recibimos 
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de la comunidad. El primer bloque se centrará en los objetivos clave y 

los entregables principales de los grupos de la comunidad de la ICANN 

en las reuniones públicas de la ICANN en áreas tales como toma de 

decisiones, creación de capacidades, difusión externa regional, 

desarrollo de políticas y creación y desarrollo de relaciones. 

 Luego pasaremos al bloque dos donde hablaremos acerca de cómo ve la 

comunidad las lecciones aprendidas a través de las reuniones virtuales. 

Por ejemplo, ¿se utiliza bien el tiempo? ¿Cuál es el efecto de los plazos y 

los hitos? ¿Hay consenso acerca de los procesos? Finalmente, el bloque 

tres se centrará en la perspectiva de la comunidad respecto de la 

efectividad de llevar a cabo tres reuniones públicas por año. A cada 

bloque le dedicaremos 20 minutos y será seguido por cinco minutos para 

que los miembros de la junta directiva compartan sus observaciones o 

hagan preguntas. 

 Durante cada bloque los invitamos a compartir comentarios e ideas 

acerca del tema correspondiente. Hay dos formas de presentar 

comentarios durante la sesión. Pueden enviar un comentario escrito en 

la ventana de preguntas y respuestas de Zoom. El gerente de 

participación remota, James Cole, luego leerá su pregunta en voz alta. 

También pueden levantar la mano para decir su comentario 

directamente. Encontrarán el icono de “Alzar la mano” en la parte 

inferior de la pantalla. Al seleccionarlo se agregará automáticamente a la 

lista de oradores. Su micrófono permanecerá silenciado hasta que le 

toque hablar. Luego le habilitaremos el micrófono y se le enviará un 

mensaje para que usted habilite su propio micrófono. Esto le indicará 

que pronto le tocará el turno de hablar. Cuando lo llamemos por su 
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nombre, esa será la indicación para que comience a hablar. Por favor, 

asegúrense de que los micrófonos no estén silenciados. 

 Por favor, no pongan comentarios directamente en el chat si quieren 

que sean leídos en voz alta. Solo se leerán los comentarios que figuren 

en la ventana de preguntas y respuestas. 

 Hay traducción simultánea en tiempo real disponible para esta sesión en 

español, francés, chino, ruso y árabe. En la página de la sesión 

encontrarán información acerca de cómo utilizar la funcionalidad de 

interpretación. También hay un vínculo a esa página en la ventana del 

chat. Si quieren hacer un comentario en alguno de los idiomas 

disponibles le pedimos que por favor les den a los participantes un 

momento para ponerse los auriculares. 

 Al igual que en los foros públicos, les pedimos a los participantes que 

limiten sus comentarios a dos minutos. Aparecerá un cronómetro en 

pantalla. Si bien no hay un límite a la cantidad de comentarios que 

puede hacer, les pedimos que les den a los demás miembros de la 

comunidad la oportunidad de hablar también antes de que ustedes 

vuelvan a hablar. 

 Ahora quisiera darle la palabra a Göran Marby, presidente y CEO de la 

ICANN para que haga sus comentarios de apertura. Göran, le doy la 

palabra. Göran, ¿está silenciado su micrófono? 

 

LEÓN SÁNCHEZ: Göran dice que hay algún problema técnico. Lo indicó en el chat. 
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SALLY NEWELL COHEN: Le doy la palabra entonces a Maarten. 

 

MAARTEN BOTTERMAN: Gracias por los comentarios de Göran. Quiero darles la bienvenida a 

todos. Es bueno ver que hay tanto interés por esta sesión dado que es 

muy importante que encontremos juntos la forma de trabajar. La 

comunidad de la ICANN está basada en lograr que las cosas se hagan 

trabajando todos juntos. Todos experimentamos algo nuevo, una 

experiencia nueva. En muchas formas esto es parecido a lo que ocurre 

con los diferentes organismos dentro de la ICANN, las diferentes 

unidades constitutivas y también para nosotros los miembros de la 

junta. 

 Tenemos que ver cómo trabajamos si no nos podemos encontrar todos 

en la misma sala. Es posible, tal como hemos visto a lo largo del último 

año. Hemos encontrado la forma. Hemos improvisado y hemos llegado 

al punto donde podemos trabajar juntos. Al mismo tiempo quizá 

logremos seguir mejorando porque esto nos afecta a todos como 

personas. Tenemos que encontrar una forma sostenible que sea eficaz 

dentro de los diferentes grupos de la ICANN y además dentro de la 

totalidad de la ICANN. Esto es lo que solemos ofrecer en las reuniones. 

 La junta directiva realmente está muy involucrada en esto. Queremos 

saber qué opinan ustedes, cuáles son sus comentarios, sus ideas, qué 

podemos mejorar. Nos interesa mucho escuchar sus opiniones durante 

esta sesión, durante las otras sesiones con los líderes de las SO y los AC. 
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Vamos tratando de entender qué opina la comunidad con respecto a 

esto y, por supuesto, también esperamos los resultados de la encuesta o 

del relevamiento que llevamos a cabo. 

 Por favor, tengan en cuenta que la junta directiva no va a saltar 

rápidamente a una conclusión. Primero vamos a tratar de interactuar 

con la comunidad. Habiendo dicho esto, veamos si Göran está listo. 

Göran, ¿está listo? Le doy entonces la palabra. 

 

GÖRAN MARBY: Muchas gracias. Un timing perfecto. Justo en ese momento mis perros 

decidieron venir a ver si estaba despierto. Les pido disculpas. A lo largo 

de los últimos meses he hablado con diferentes miembros de la 

comunidad y está claro que la comunidad quiere hablar acerca de cómo 

organizamos las reuniones, cómo interactuamos, cómo tomamos 

decisiones y cómo nos reunimos. Después de muchas ideas, muchos 

intercambios nos damos cuenta de que es muy difícil hacer esto en un 

único lugar al mismo tiempo porque hay diferencias en todo el mundo 

debido a la pandemia que ha afectado de forma diferente las diferentes 

regiones. Leemos las noticias todos los días acerca de los diferentes 

impactos que ha tenido la pandemia en las diferentes regiones del 

mundo. Las diferentes regiones del mundo también tienen diferentes 

necesidades en términos de acceso a Internet, en términos de husos 

horarios. 

 Decidimos llevar a cabo un relevamiento pero el objetivo de este 

relevamiento es que ustedes como miembros locales de la ICANN se 
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reúnan y hablen sobre este tema. Ese es el significado. Esa es la razón 

por la cual se lleva a cabo este relevamiento con algunas preguntas 

cerradas y algunas abiertas. Recuerden que las reuniones son para 

ustedes. Nosotros estamos aquí para ayudarlos, para facilitar los 

intercambios. La idea es que nosotros tomemos en cuenta lo que 

ustedes dicen y luego de considerar todo lo que ustedes dicen, también 

tendremos una consulta pública antes de tomar decisiones. Es necesario 

que tengamos este debate, que ustedes tengan este debate, que 

ustedes formen parte de este debate. Muchas gracias y pido disculpas 

de nuevo por mi pequeño problema técnico. 

 

SALLY NEWELL COHEN: Muchas gracias. Creo que esta es una muy buena forma de comenzar 

con la sesión. Vamos a ir al primer tema. Le voy a dar la palabra a James 

Cole, el gerente de participación remota. 

 

JAMES COLE: Ya está abierta la lista de oradores. Por favor, hagan comentarios o 

levanten la mano. Le pedimos a la comunidad que trabaja con nosotros 

en la planificación de las reuniones virtuales que nos dieran sus 

comentarios. Jonathan Zuck se ofreció como voluntario para plantear el 

primer tema. Cuáles son los objetivos clave y los entregables principales 

de los grupos de la comunidad de la ICANN en las reuniones públicas de 

la ICANN. Jonathan, adelante. Le doy la palabra. 
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JONATHAN ZUCK: ¿Me escuchan? 

 

JAMES COLE: Sí, adelante. 

 

JONATHAN ZUCK: Quería asegurarme de que esta técnica de habilitar varios micrófonos 

funcione. Hay algunos aspectos interesantes de la ICANN en relación con 

este pasaje a las reuniones virtuales. Es la cantidad de reuniones 

virtuales que ya tienen lugar dentro de la comunidad de la ICANN. Una 

de las cosas que creo que representan un desafío para estas sesiones y 

que lo diferencia del trabajo cotidiano para los grupos de trabajo, los 

grupos de partes interesadas, etc. que continuamente tienen lugar es 

que hay muchas reuniones al mismo tiempo y esta idea de los objetivos 

de la comunidad va a tener que cambiar porque con frecuencia lo que 

ocurre es que hay grupos que no logran llegar a un consenso y posponen 

entonces la decisión hasta que pueden reunirse de manera presencial 

donde es más posible encontrar el consenso y la cooperación. Veamos si 

puedo activar mi vídeo. No sé si es posible. Vi un mensaje que dice que 

no me ven pero la verdad es que no encuentro el icono común de la 

cámara. 

 

JAMES COLE: Lo voy a confirmar con el equipo técnico. 
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JONATHAN ZUCK: ¿Funcionó? 

 

JAMES COLE: Lamentablemente no puedo habilitarle el vídeo. 

 

JONATHAN ZUCK: No es culpa mía entonces. El tema es cuál es la diferencia entre el 

trabajo cotidiano de la comunidad de la ICANN y estas reuniones 

individuales. Qué diferencia a las reuniones si todo se hace de manera 

virtual. Qué se puede hacer para que estas reuniones sean 

especialmente interesantes o atractivas desde el punto de vista de la 

creación de consenso. 

 Creo que este es el principal desafío que enfrentamos. Tenemos que 

tener en cuenta que esto ocurre con las reuniones virtuales. Hay un 

trabajo continuo que ahora se lleva al área de las reuniones y tenemos 

que encontrar una forma de que las reuniones sean más interesantes 

para que la comunidad más amplia pueda participar. No nos podemos 

reunir de manera presencial. Trabajar en grupos más chicos y utilizar la 

tecnología para ello creo que nos va a ayudar a trabajar hacia esta idea 

de creación de consenso que anteriormente se elaboraba en las 

reuniones presenciales. Creo que este es uno de los objetivos clave. Con 

frecuencia ocurre que la gente pospone ciertas decisiones y dice ese es 

el punto en el que vamos a encontrar el consenso, vamos a alcanzar el 

consenso en la reunión presencial. Esto se convirtió en una especie de 

extensión del trabajo cotidiano y el trabajo de todos los días. 
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JAMES COLE: Pasemos entonces al próximo comentario de Jonathan Robinson, de 

Afilias. Anteriormente ha habido un periodo de blackout 

inmediatamente después de las reuniones de ICANN. No se publicaba 

ningún trabajo. No se llevaba a cabo ninguna encuesta. Han considerado 

la preparación de este trabajo pero con el tiempo queremos saber si hay 

alguna intención de volver a este periodo de 7 a 14 días donde esto no 

se hace antes de las reuniones de la ICANN. 

 Por el momento, este es el único comentario recibido. Por favor, si 

quieren hacer algún comentario, levanten la mano o escríbanlo en la 

ventana de preguntas y respuestas de Zoom. Veo que alguien levanta la 

mano. La primera persona que levanta la mano es Donna Austin. 

Veamos si le podemos habilitar el audio a Donna, por favor. ¿Donna? 

Puede hablar, adelante. 

 

DONNA AUSTIN: Hola, James. ¿Me escuchan? 

 

JAMES COLE: Sí, adelante. 

 

DONNA AUSTIN: Donna Austin, presidenta del grupo de partes interesadas de registros. 

No hemos tenido la oportunidad de hablar en nuestro grupo de partes 

interesadas acerca de este tema, los objetivos clave y los entregables 
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principales de las reuniones de la ICANN. Anteriormente los registros, 

uno de los principales beneficios que encontrábamos al reunirnos era 

que era una oportunidad de hacer negocios con los registradores y ese 

era un tipo de participación muy importante que tenía lugar. Había un 

punto de reunión tres veces por año y esa era la idea. Todos entendían 

que ahí habría oportunidad de hablar sobre temas comerciales y de 

llevar a cabo ese tipo de interacción. Creo que sin duda si vemos el 

patrón de las reuniones en ese momento durante el momento en el que 

yo estaba en el consejo también en las reuniones presenciales teníamos 

la oportunidad de impulsar proyectos o cosas. Se hablaba mucho acerca 

de distintos temas, PDP en curso, otros temas que se estaban 

considerando. Ese tipo de procesos que queríamos impulsar. 

 El grupo de partes interesadas de registro, como dije yo, aprovechaba 

esas reuniones presenciales como oportunidad para hablar acerca de 

temas importantes entre nosotros. Cosas como uso indebido del DNS y 

otros temas de los que quizá nos estábamos ocupando en un momento 

en particular. No sé si hemos logrado pasar de los objetivos clave de una 

reunión presencial a los objetivos clave ahora entendiendo que la 

reunión presencial no es posible y que estamos pasando a un formato 

virtual. 

 No hemos tenido esa conversación aún acerca de cómo pasar de un 

formato a otro y cómo cambiarían los objetivos. Quizá esa es una buena 

conversación que deberíamos tener. Tenemos que hablar de los 

objetivos en relación con el entorno presencial y luego pasar a pensar en 

este formato virtual y ver cuáles son los desafíos. Gracias, James. 
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JAMES COLE: Gracias, Donna. Creo que Jonathan Robinson levantó la mano así que le 

vamos a dar la palabra a él. Jonathan, le doy la palabra. 

 

JONATHAN ROBINSON: ¿Me escuchan? 

 

JAMES COLE: Sí. Adelante. 

 

JONATHAN ROBINSON: Lo que quiero decir es algo parecido a lo que dijo Donna. Creo que es 

parecido a lo que dijo Jonathan Zuck. Veo una pregunta que es ambigua. 

No sé si a propósito o en forma accidental. La pregunta tiene que ver 

con los entregables que surgen de las reuniones públicas pero no se 

describe si son reuniones públicas presenciales o virtuales. Jonathan 

Zuck lo respondió diciendo que se refiere a reuniones virtuales. Creo que 

esa es la respuesta correcta. A corto plazo tendremos que trabajar con 

este desafío del hecho de que en el corto plazo las reuniones 

probablemente sigan siendo, como dijo Göran y como dijeron otros, 

virtuales. En el futuro previsible las reuniones serán virtuales. 

 Deberíamos hacer una pregunta limitada por el momento. Cuáles son los 

principales entregables por parte de los grupos de la ICANN en las 

reuniones virtuales de la ICANN. Creo que de esta manera 

probablemente podamos lograr resultados más productivos porque lo 
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otro es algo bastante esotérico. Tenemos que enfrentar una cuestión de 

corto plazo y es el que acabo de describir. Gracias. 

 

JAMES COLE: Gracias, Jonathan. Volvemos a los comentarios. Este es un comentario 

de Bill Jouris. Lo que es imposible en las reuniones virtuales es tener 

estos encuentros casuales con personas que de lo contrario no nos 

hubiéramos encontrado ni conocido. Para lograr eso tenemos que volver 

a las reuniones presenciales cuando podamos hacerlo. 

 Tengo otro comentario de Vanda Scartezini. Un comentario para que 

pensemos. Veo muchos problemas para nuevos participantes debido a la 

falta de oportunidad de aprender de otros durante las reuniones. Incluso 

para mí, que hace 20 años que trabajo como voluntaria en la ICANN la 

falta de contacto con otros miembros de la comunidad porque debo 

centrarme en mi propia comunidad es algo que realmente siento. 

 Veo que hay otra persona que levantó la mano. Sébastien Bachollet, le 

damos la palabra. Sébastien, le damos la palabra. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Gracias. Muchas gracias. Quisiera tomar en cuenta lo que dijo Vanda con 

respecto a la interacción y también habló de la interacción durante las 

reuniones presenciales pero creo que también tenemos que subrayar 

que podemos hablar de compartir conocimientos, charlas en los pasillos, 

Todas las personas y todos los grupos deben encontrar una nueva forma 

de intercambiar ideas y opiniones. Un objetivo clave en mi opinión sería 
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celebrar reuniones donde esto se pueda hacer de otra manera. Cuando 

hablo de reuniones y de la ICANN y reuniones virtuales de la ICANN voy 

a utilizar una palabra que es subsidiariedad. Cosas que se pueden hacer 

en otro momento. Lo que se puede hacer en otro momento, no lo 

debemos hacer en una reunión pública. 

 Desde un punto de vista positivo, lo que debemos tener en el centro de 

todo lo que hacemos es lograr que funcione el modelo de múltiples 

partes interesadas. Las reuniones de la ICANN son un lugar donde todas 

las partes interesadas pueden reunirse y estar juntas. Si es algo que hace 

un grupo, lo puede hacer en otro momento. Si hablamos de una reunión 

de todos, de dos o tres grupos, eso es muy interesante. Quiero tomar el 

ejemplo de la sesión sobre temas de alto interés, la sesión que tuvo 

lugar hoy. Creo que fue muy interesante pero espero que haya una 

segunda reunión de este tipo donde se pueda escuchar a la otra parte de 

la comunidad que hablara del mismo tema porque entonces 

escucharemos la opinión de otra parte del sistema. Fue una sesión muy 

buena y muy bien organizada, creo, de todos modos. Esto es todo lo que 

tengo que decir por el momento. Muchas gracias. 

 

JAMES COLE: Gracias, Sébastien. Ahora volvemos a otros comentarios. El primero es 

un comentario de Jorge Cancio que dice: Las reuniones presenciales 

permiten avanzar sobre temas difíciles con intercambios informales y 

espontáneos que permiten aunar diferencias, hacer desaparecer las 

diferencias entre los miembros de las SO y los AC. También mejoran la 
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posibilidad de trabajar en redes. Las reuniones virtuales todavía no 

lograron esto. 

 El siguiente es un comentario de Javier Rua. Uno de los elementos más 

importantes de la creación de consensos debido a la virtualidad son los 

encuentros que se dan después de las reuniones cuando tenemos algo 

durante la cena. En ese escenario tan relajado se logran muchos 

acuerdos reales. 

 Quiero decirles una vez más que si quieren ponerse en la cola para 

tomar la palabra y hacer su pregunta directamente, levanten la mano. El 

siguiente comentario es de Amrita Choudhury. Dado que las reuniones 

de la ICANN se están haciendo en línea, se supone que debería haber un 

aumento en la participación de todo el mundo. Quisiera saber si 

realmente aumentó la participación de la comunidad y cómo piensa la 

ICANN mantener esta participación de la comunidad especialmente 

cuando hay fatiga en la comunidad. 

 El siguiente comentario es de Maxim Alzoba que pregunta cuándo 

tendremos certezas con respecto a la primera reunión de 2021. Es decir, 

si será virtual o no. Después tenemos un comentario de Taylor Bentley, 

de ISED Canadá. Dice: Uno de los objetivos de las reuniones presenciales 

son las actividades de difusión y alcance que hacemos para incentivar a 

los nuevos participantes a que participen en los PDP. ¿Hay alguna región 

donde las reuniones presenciales tengan más impacto que en otras? En 

el corto plazo, esa región debería ser el foco de las actividades de 

difusión externa y creación de capacidades. Ahora le vamos a dar la 
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palabra a los miembros de la junta directiva. Maarten, le damos la 

palabra. 

 

MAARTEN BOTTERMAN: Sí. Quisiera decir lo siguiente. Voy a responder estas preguntas o 

comentarios. Sí. Se mencionaron puntos muy interesantes hasta ahora. 

Se lo agradezco. Son algunos temas que también estamos pensando y 

analizando. Estamos trabajando para el próximo evento. Todavía no 

sabemos exactamente qué va a pasar. En cuanto a qué funciona mejor, 

bueno, estamos viendo qué funciona mejor en un grupo o en otro. A 

todos nos falta esta parte de las reuniones presenciales. Creo que en la 

junta directiva todos extrañamos estas reuniones presenciales. Si la 

siguiente reunión será virtual o no, todavía no lo puedo contestar. Lo 

vamos a contestar lo más pronto posible después de la próxima reunión 

del grupo de planificación de reuniones. Por supuesto, todos queremos 

volver a las reuniones presenciales. 

 Además, el foco de las reuniones públicas, la sugerencia de Sébastien es 

utilizar las reuniones públicas para centrarse en un sistema que rompa 

los silos que existen para trabajar en forma compartida. Es un 

comentario muy interesante. Se lo agradecemos mucho realmente. En 

cuanto a los otros comentarios, creo que no tengo nada para decir. 

 

SALLY NEWELL COHEN: Creo que Göran tiene algo que agregar. 
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GÖRAN MARBY: Muchas gracias. Gracias, Maarten. Hubo varios comentarios con 

respecto a la participación y qué estamos haciendo. En primer lugar, sin 

verificar las cifras creo que esta vez se inscribieron 1.800 personas en 

esta reunión de la ICANN que es un poco más de lo que tuvimos en la 

reunión pasada. A nivel general, hay muchos participantes que también 

están ingresando en las diferentes sesiones. Eso es una buena noticia. 

Quiero hacer algunos comentarios sobre otros temas. 

 Sí, podríamos hacer un poco más con respecto a estas reuniones. Lo que 

hicimos en los últimos meses, el último semestre, fue trabajar más en 

participación a nivel regional. Por temas de husos horarios y también 

porque queremos trabajar más a nivel local. Además, hay diferentes 

partes de la organización de la ICANN que se pueden reunir en reuniones 

virtuales. Hacemos seminarios web, etc. 

 Uno de los aspectos interesantes, quizá no crean esto, una de las áreas 

que no se ha cubierto aquí es en América del Norte y Canadá. Ahora con 

Naela, ella tendrá un rol diferente y se ocupará de incentivar el trabajo 

en la región de América del Norte comunicando información sobre los 

seminarios web y haciendo actividades para que la comunidad se reúna. 

 En cuanto al ingreso de nuevas personas al mundo de la ICANN, varias 

personas me han dicho que en una reunión de Zoom es muy difícil crear 

y comunicar confianza pero queremos que las personas se incorporen a 

la ICANN y puedan dar el primer paso a través de Zoom. Estoy de 

acuerdo en que es difícil empezar a conocer la forma de trabajar de la 

ICANN sin ir a las reuniones presenciales. Con la situación actual del 

mundo es muy difícil decir cuándo vamos a volver a las reuniones 
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presenciales pero mientras tanto algunas de las ideas que se han 

sugerido y que se han charlado en la comunidad, y creo que va a haber 

más comentarios, son reuniones regionales, lo que algunas personas 

llaman reuniones híbridas que incluyen parte presencial y parte virtual. 

 Nosotros estamos aquí para servirles a ustedes, para aprender un poco 

más y saber qué quieren que hagamos. Una de las cosas que surgió es 

que habría que pensar qué pasa si de alguna parte del mundo 

desaparece la pandemia y podemos celebrar una reunión allí. Todos 

sabemos que es muy difícil trabajar y participar en forma remota si al 

mismo tiempo hay una reunión presencial. Tenemos que pensar en esto 

desde una perspectiva inclusiva. La idea es asegurarnos de que todos 

puedan participar en igualdad de condiciones. 

 También estamos pensando en las reuniones regionales y en la 

participación. Estamos trabajando con nuestro equipo. Estamos 

pensando cómo incorporar a nuevas personas al mundo de la ICANN. 

Estamos trabajando con NextGen y los becarios pero estoy de acuerdo 

es muy difícil hacer esto cuando no nos podemos reunir en forma 

presencial. Muchas gracias. 

 

SALLY NEWELL COHEN: Gracias, Göran. Hay dos personas que levantaron la mano. Antes de 

pasar al próximo tema vamos a darles la palabra a estas personas. La 

primera persona que pidió la palabra es Donna Austin. Donna, le damos 

la palabra. 
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DONNA AUSTIN: Gracias, Sally. Tengo una observación. Uno de los desafíos que siempre 

enfrentamos con las reuniones de la ICANN, ya sea que fueran virtuales 

o presenciales y con el tema de la participación remota es la cuestión de 

los husos horarios. Cuando organizamos reuniones virtuales ahora, uno 

de los problemas son los husos horarios. El hecho de que elegimos 

utilizar el huso horario de Hamburgo durante las últimas dos semanas ha 

creado muchos desafíos para las personas que no están en ese huso 

horario. Yo soy de Australia. Siempre tuve muy en claro esto. Sé que 

todos los que participan en la ICANN desde la región de Asia-Pacífico en 

general están en desventaja durante las reuniones de la ICANN o en las 

reuniones de los grupos de trabajo cuando se reúnen en forma 

presencial de modo virtual porque los grupos de trabajo en general 

utilizan el huso horario de donde está ubicada la mayoría de los 

participantes, y esto en general es América del Norte y Europa. Siempre 

hemos estado en mi región en desventaja con respecto a los husos 

horarios. 

 La mayoría de las SO y los AC hablaron con la junta directiva la semana 

pasada y también seguiremos conversando esta semana sobre la 

efectividad del modelo de múltiples partes interesadas en cuanto a 

establecer prioridades en su trabajo. Creo que hay una oportunidad 

perfecta aquí para analizar ese punto y ver si podemos establecer 

prioridades y decidir qué se puede hacer en línea, qué se pueda hacer 

mejor en forma virtual que en forma presencial. Quizá haya algún otro 

aspecto que podamos analizar. Creo que esta es una oportunidad de 

avanzar. Estos son algunas cosas que se me ocurren. Gracias, Sally. 
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SALLY NEWELL COHEN: Gracias, Donna. Tenemos a una persona que va a tomar la palabra que 

es Olevie Kouami. Olevie, le damos la palabra. Olevie, si puede activar su 

micrófono, por favor. James, pasamos al próximo tema entonces. 

 

JAMES COLE: Gracias, Sally. El segundo tema va a ser iniciado por Manal Ismail. El 

tema nuevamente es qué opina la comunidad con respecto a las 

lecciones aprendidas al pasar al mundo virtual. Manal, le damos la 

palabra. 

 

MANAL ISMAIL: Muchas gracias. Espero que me puedan oír bien. Cuando la reunión 

número 67 pasó al mundo virtual pensamos que era temporario y 

trabajamos en base a una solución temporaria realmente muy apurados. 

Después cuando pasamos a virtual con la 68 tuvimos más tiempo para 

planificar. También pensamos que era temporario y ahora con la reunión 

69 que también se hizo virtual y hay expectativas de lo que va a pasar el 

año que viene tenemos que asegurarnos de tener una serie de planes 

bien organizados. Creo que sería muy bueno tener claridad al respecto, 

saber si es posible tomar una decisión con respecto a más de una 

reunión por vez. Esto nos daría cierta claridad sobre el tema. 

 Todavía no pudimos hablar dentro del GAC este tema. No puedo decir 

que esté hablando en nombre del GAC aunque puedo compartir con 

ustedes qué es lo que pasó en el GAC y qué es lo que está pasando en la 

ICANN. Con respecto a los husos horarios, ahora estamos demorando el 

comunicado para que todos desde sus diferentes husos horarios puedan 
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hacer sus aportes. Para resolver los problemas que presenta la falta de 

interacción humana, también estamos brindando menos asesoramiento 

a través del comunicado y más asesoramiento entre las sesiones a través 

de un intercambio de cartas. 

 La comunidad está organizando sesiones más cortas pero más 

frecuentes y también felicito a la ICANN por la organización y por el 

programa de reembolso de los gastos de acceso a Internet. Debemos 

tener en cuenta que la carga de trabajo es menor durante las reuniones 

ahora pero está aumentando muchísimo entre las reuniones. ¿Esto es 

mejor o peor? ¿Cómo impactará esto en la participación de la 

comunidad? Habría que verlo. 

 En cuanto al tema de los husos horarios, creo que fue un gesto muy 

bueno, después de la cancelación a último momento de la reunión de 

Cancún, que usáramos ese huso horario. Después decidimos dar la 

misma ventaja a esta próxima reunión, Hamburgo. Ahora que ya 

pasamos por una iteración completa de todos los husos horarios, ¿sería 

mejor repetir los husos horarios, ser justos y compartir el dolor o quizá 

sería bueno tratar de encontrar un bloque de horas razonables para que 

todos podamos participar de manera activa? 

 Las reuniones virtuales pueden ser especialmente difíciles para los que 

recién ingresan al mundo de la ICANN, especialmente ahora que no 

pueden compartir e interactuar totalmente a través de Zoom por temas 

de seguridad como ya sabemos. En todos los casos creo que esto es un 

momento oportuno para hablar de este tema que se relaciona muy bien 

con la discusión sobre la evolución del modelo multisectorial de la 
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ICANN, especialmente con respecto a la forma en que planificamos de 

manera eficaz, trabajamos de manera eficaz, establecemos nuestras 

prioridades, las organizamos, hacemos más eficientes nuestras 

actividades y reconsideramos nuestros movimientos a fin de no 

solamente mantener a los voluntarios que ya están en la comunidad sino 

también para beneficiarnos de este pasaje al mundo en línea para 

aumentar la participación de participantes activos y lograr un proceso 

inclusivo con una participación equilibrada que marque la significación y 

la importancia de nuestro trabajo. Les pido disculpas porque me pasé de 

mis dos minutos. Gracias. 

 

JAMES COLE: Gracias. Vamos a pasar a Sébastien, que levantó la mano. Sébastien, 

adelante. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Voy a hablar en francés. Muchas gracias, Manal, por esta introducción. 

Quisiera plantear un par de temas. El primero tiene que ver con el 

debate acerca de temas regionales. Creo que es importante para una 

cierta cantidad de miembros de la comunidad asegurarnos de que 

sepamos lo que estamos haciendo si es que tenemos en cuenta cinco 

regiones. Podemos suponer que es más fácil viajar dentro de la región. 

Este fue el caso durante en Europa durante algunas semanas pero ya no 

es así pero sí podría ser así en otras regiones. Podría ser una solución 

volver a comenzar con reuniones presenciales aunque tampoco 

resolveríamos todos los problemas. 
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 Una de las lecciones que aprendí en todas estas reuniones es que 

necesitamos 30 minutos para armar algo. Cuando tenemos una reunión 

que dura una sola hora, perdemos 10 minutos y ese es un problema en 

términos de contenido porque perdemos tiempo organizándonos. El 

hecho de que no viajamos significa que la forma en que organizamos 

nuestro trabajo es diferente. Nuestros empleadores no necesariamente 

son comprensivos. Cada uno tiene su casa, sus hijos quizá. Esto es todo 

un desafío en cuanto a la organización. 

 El tercer punto es que nosotros usamos seminarios web con frecuencia y 

no necesariamente reuniones virtuales. No sabemos quién participa, al 

menos nosotros no lo sabemos. No podemos intercambiar ideas con 

estas personas. El hecho de que no podemos interactuar en los pasillos 

también es importante. Ni siquiera podemos interactuar en los pasillos 

de Zoom. Creo que esa es una pena. Muchas gracias. 

 

JAMES COLE: Creo que Jonathan Robinson también quiere hablar. Adelante, Jonathan. 

 

JONATHAN ROBINSON: Gracias, James. Hay un par de cosas. Quisiera señalar algunos puntos. 

Por un lado creo que si hablamos de qué aprendió la comunidad con las 

sesiones virtuales creo que tenemos que tener en cuenta la capacidad 

de adaptación de la organización de la ICANN y de los grupos que 

participan dentro de la comunidad. La ICANN respondió rápidamente sin 

duda en México y también técnicamente. Más allá de las cuestiones 

obvias y preocupaciones creo que han hecho un muy buen trabajo y creo 



ICANN69 | Reunión general anual virtual – Foco de la Junta Directiva y la comunidad en las reuniones de la 

ICANN  ES 

 

Página 24 de 50    

  

que debemos reconocer el trabajo de la organización. Creo que todos 

nos adaptamos muy bien. También vemos una participación muy 

positiva. Creo que esto es algo atractivo y algo con lo que tenemos que 

estar satisfechos y que tenemos que tratar de seguir alentando. 

 Hay un punto crítico y es el tema de los husos horarios. Tomando en 

cuenta lo que dijo Manal, hubo sin duda buenas razones para México en 

ICANN67 pero en esta reunión estamos siguiendo un huso horario 

bastante extraño durante tres semanas. Eso me parece que no tiene 

sentido. Entiendo por qué tener un único huso horario para las 

principales reuniones, digamos tres reuniones, pero mantenerlo, 

mantener un huso horario equivocado porque siempre va a ser 

equivocado para alguien en algún lado, a lo largo de tres semanas me 

parece que no es sostenible y que es problemático por varias razones. 

Creo que tenemos que comprometernos a trabajar más intensamente 

sobre este tema de los husos horarios. Siempre habrá reclamos, siempre 

habrá algunos que no estarán satisfechos pero creo que tenemos que 

encontrar algún terreno intermedio. Muchas gracias. 

 

JAMES COLE: Gracias. Hay algunos comentarios escritos que voy a leer. El primero es 

de Susan Payne. Ella dice: Las reuniones presenciales apuntan a llevar a 

cabo el trabajo. Jeff habló acerca de este tema en el chat. Habló acerca 

de la razón por la cual los PDP continúan con sus reuniones 

independientes de forma paralela a las reuniones virtuales. Esto se debe 

a que no pueden lograr espacio adecuado dentro del cronograma de 

reuniones. Esto no es satisfactorio. Debemos sentarnos con una hoja en 
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blanco e identificar qué es lo que necesitamos avanzar, en qué nos 

tenemos que centrar durante la reunión de las semanas y asignar el 

tiempo. Yo diría que tenemos que incluir el trabajo de los PDP y otros 

compromisos que antes teníamos en las reuniones presenciales. 

Debemos reconocer que pasar del formato presencial al formato virtual 

implica repensar las cosas. Si no asignamos tiempo a pensar sobre este 

tema en las reuniones, entonces estaremos lejos de ser justos con la 

gente. ¿Cómo podemos asegurarnos de que realmente repensemos 

estos temas? 

 El próximo comentario es de Nadira. Tres semanas en la reunión 

ICANN69 es demasiado tiempo y nos ocupa mucho espacio en nuestras 

agendas. 

 Denesh Bhabuta dice: Si hacemos un seguimiento de los participantes 

que asisten por primera vez, ¿la proporción de estos participantes 

aumentó desde que pasamos a reuniones virtuales? 

 Veo que alguien más levantó la mano para hablar. Adelante, le damos la 

palabra a Edmon Chung. 

 

EDMON CHUNG: Tengo un par de comentarios. Algo que muchas personas ya 

comentaron. La experiencia es que podemos llevar a cabo varias cosas 

con las reuniones virtuales pero en cuanto podamos volver a las 

reuniones presenciales, eso nos permitirá hacer mucho más. Estoy de 

acuerdo con lo que dijo Jonathan en cuanto a esta iteración en 

particular. A partir de la última vez tratar de hacer que la reunión sea un 
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poco más extensa es de hecho algo que está creando más estrés de 

modo que yo preferiría tener menos días y quizá días más intensos antes 

que un formato más extenso como el que tenemos ahora. Eso es parte 

del aprendizaje. 

 Luego quiero hacer tres observaciones. En primer lugar, hay bastante 

preocupación acerca de lo que llamamos seguridad. No hablamos 

solamente de seguridad de los intrusos en Zoom o de alguien que venga 

a alterar las conversaciones. Me refiero a que necesitamos tener 

interactividad sobre el tema de la seguridad. Me refiero a la seguridad 

que afecta a los sistemas de las personas. Eso es muy diferente de 

alguien que venga e interfiera en alguna reunión. Creo que podemos 

resolver ese tipo de interrupción. 

 Otra observación es que en este formato, y yo me incluyo aquí, 

terminamos permitiendo que menos gente hable. Tenemos que ver 

cómo podemos crear mayor interacción y que más personas puedan 

participar. 

 En tercer lugar, y esto se lo dejo para que lo pensemos, a lo largo de los 

20 años en los que yo participé en la ICANN tuve la suerte de solo 

haberme perdido unas pocas reuniones presenciales. Las reuniones 

virtuales son importantes y hay personas que no van a poder asistir a 

una reunión presencial. En el futuro, cuando volvamos a las reuniones 

presenciales, ¿qué podemos aprender de esta experiencia y cómo 

podemos crear un proceso híbrido que permita que la gente pueda 

participar de forma remota sin que se vea afectada su experiencia? Este 

es otro tema que yo quería plantear. Muchas gracias. 
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JAMES COLE: Gracias, Edmon. Por el momento no hay comentarios adicionales ni 

nadie que haya levantado la mano. Quisiera pedirles a todos los 

participantes que por favor levanten la mano o que hagan comentarios. 

Les voy a dar un momento para que lo hagan. Donna Austin levantó la 

mano. Le doy la palabra, Donna. 

 

DONNA AUSTIN: Gracias, James. Solo quería decir un par de cosas. Un segundito. Al 

parecer, el supuesto es que hablamos de esto en comparación con 

cuándo volvemos a las reuniones presenciales. El desafío que 

enfrentamos no solo nosotros sino todos es que algunos lugares están 

pasando a fase dos. Otros lugares están pasando a fase tres. No sabemos 

en qué podremos volver a las reuniones presenciales. Personalmente, yo 

creo que todavía nos queda mucho por delante, al menos seis meses o 

más. Quiero volver a un punto que señaló Susan. Yo creo que este es un 

buen momento para repensar la forma en la que interactuamos y en la 

que llevamos a cabo nuestras reuniones. 

 Probablemente haya algunas eficiencias que podamos lograr en las 

reuniones. Cuando hablamos acerca de este tema Jonathan dijo: Antes 

había espacios vacíos, momentos en los que no se hablaba de ningún 

tema importante ni se publicaba ningún documento. Creo que eran 21 

días antes de una reunión. Jeff decía que esto impide y demora parte del 

proceso de políticas. Yo creo que Jeff tiene razón. No hay nada que nos 

permita decir que el trabajo de políticas no debería continuar y que no 
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se debería ver afectado por el hecho de que las reuniones ahora se 

llevan a cabo de esta forma. Creo que el trabajo debería continuar tal 

como se venía llevando a cabo. Creo que Susan tiene razón. Esta es una 

oportunidad de repensar las cosas, ya sean reuniones presenciales o 

virtuales. Creo que esto se remite al punto de que tenemos mucho 

trabajo que llevar a cabo. Cuál es la mejor forma de gestionar ese 

trabajo. Muchas gracias. 

 

JAMES COLE: Gracias, Donna. Veo que ahora levantó la mano Stephanie Perrin. 

Adelante, Stephanie. 

 

STEPHANIE PERRIN: Muchas gracias. Soy la presidenta saliente del grupo de partes 

interesadas no comerciales. Me sorprende el hecho de que la forma en 

que percibimos los diferentes formatos sin duda depende de cuál es 

nuestro rol, cuán intensa es la reunión, en qué zona horaria estamos. 

Personalmente, a mí no me gustó tanto un cronograma tan intenso. Yo 

de hecho prefiero este cronograma más extendido a lo largo de tres 

semanas pero yo ya no trabajo en una oficina. Yo hago mi trabajo de 

consultoría desde mi casa y por lo tanto es mucho más fácil que si 

tuviera que ir a la oficina o cumplir con un horario de 9:00 a 5:00 de la 

tarde. Eso supongo que sería más difícil. Sin embargo, observé que la 

participación de nuestros miembros es menor. Sin duda cayó la del 

grupo de partes interesadas no comerciales. Veremos qué surge de la 

encuesta. Yo voy a tratar de recopilar información. 
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 La pregunta es a cuántas personas les resulta más práctico participar en 

las sesiones de manera virtual. Quizá pueden conectarse en un 

momento más adecuado y descargar los archivos. Sería interesante 

tener información sobre este tema. Creo que sería útil para todos 

nosotros. Muchas gracias. Quizá esa información ya exista y 

simplemente yo no sé dónde está. 

 Estoy totalmente de acuerdo con Donna en cuanto a que hay formas de 

reinventar algunas de las cosas que hacemos. En una reunión presencial, 

cuando teníamos grupos de trabajo y sesiones nos asegurábamos de que 

hubiera material explicativo para que la gente que no era especialista 

pudiera entrar y ver de qué se trataba. Yo no sé si tenemos que hacer 

esto en este formato. Este tipo de cosas son cosas que creo que 

tenemos que repensar. Me parece que este es el momento para hacerlo. 

 

JAMES COLE: Gracias, Stephanie. Creo que Göran tiene un comentario. Adelante, 

Göran. 

 

GÖRAN MARBY: Se está hablando de si vamos a hacer la siguiente reunión en Cancún o 

no. El tema es que tal como dijo Maarten, es muy probable que no 

podamos hacer la reunión presencial en Cancún pero cuando iniciemos 

el próximo ciclo de planificación, tenemos que tener en cuenta la 

información de la comunidad y vamos a tener un proceso más extenso y 

una mayor preparación porque estoy de acuerdo con usted en que no 

podemos mirar en el corto plazo. Cancelamos la primera reunión muy 
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rápidamente. La segunda también la cancelamos con un par de meses de 

anticipación pero con bastante rapidez. Esta vez directamente 

cancelamos la reunión de Hamburgo con más anticipación. Siempre es 

difícil pero espero que al llevar a cabo esta encuesta podamos hablar 

sobre este tema en la comunidad porque el objetivo es hablar con las 

diferentes partes de la comunidad de la ICANN acerca de este tema y 

además tener un ciclo de planificación más extenso para que todos 

sepan cómo hacer las cosas. 

 Además, también queremos interactuar y tener en cuenta cómo hacer la 

planificación de las reuniones propiamente dichas. Hay mucha logística 

de la que está a cargo la comunidad. Creo que es buen continuar 

hablando acerca de cómo hacer que eso sea más eficaz durante las 

reuniones virtuales también. Muchas gracias. 

 

JAMES COLE: Gracias, Göran. Ahora les damos la palabra a las personas que pidieron 

la palabra. En primer lugar tenemos a Gangesh Varma. Le damos la 

palabra a Gangesh. 

 

GANGESH VARMA: Gracias. Voy a hacer unos comentarios. Estoy de acuerdo de alguna 

manera en que esto de que las reuniones lleven más días es algo más 

práctico y copio lo que dijo Stephanie aquí. En las reuniones más cortas 

hay menos personas que pueden participar porque si las reuniones más 

cortas, no todos podemos participar en esos días. Dicho esto, creo que 

debemos repensar la forma en que analizamos el objetivo de las 
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reuniones propiamente dichas. Quizá no haya una diferencia clara entre 

una reunión pública y todo el trabajo que se hace entre las sesiones. Yo 

tengo la opinión de que quizá sea beneficioso celebrar reuniones más 

cortas y aumentar el número de reuniones, aumentar la frecuencia y 

reducir la cantidad de horas por reunión. Creo que esto nos dará una 

oportunidad a todas las partes interesadas para que interactuemos con 

mayor frecuencia. Quizá esto no nos exija tanto en cuanto a la duración 

más larga de las reuniones. Muchas gracias. 

 

JAMES COLE: Gracias. Ahora tenemos un comentario escrito de Michael Palage. Un 

comentario histórico. Durante los primeros años de la existencia de la 

ICANN se celebraban cuatro reuniones por año. Era terrible. Durante 

estos años de formación de la ICANN las reuniones presenciales tenían el 

efecto de obligar a la comunidad a tomar una decisión. 

Lamentablemente, las reuniones regionales de la ICANN ya sean 

virtuales o presenciales perdieron ese impacto en relación a la toma de 

decisiones. Para ilustrar mi ejemplo, ¿cuáles son las acciones o 

entregables concretos que surgieron en el año 2020? 

 Ahora le damos la palabra a Olivier Crépin-Leblond. Olivier, le damos la 

palabra. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Hola a todos. Espero que se me entienda. Gracias por darme la palabra. 

Tengo algunos comentarios. Quiero decir algo con respecto a algunos 

comentarios que escuché esta semana. Tienen que ver con la apertura 
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de las reuniones. Antes de pasar al mundo virtual en las reuniones 

virtuales celebrábamos nos registrábamos para las reuniones y la 

participación remota era totalmente abierta pero en este momento no 

se puede ver ni siquiera la agenda de una reunión sin registrarse. Me 

pregunto por qué esto es así. Esto realmente está transformando lo que 

era una reunión abierta en una reunión un poco más cerrada. Creo que 

esta es una tendencia incorrecta. No debemos avanzar en esa dirección. 

Muchas gracias. 

 

JAMES COLE: Gracias, Olivier. Creo que ahora le damos la palabra a Susan. Susan, 

adelante. Tiene la palabra. 

 

SUSAN ANTHONY: Lo que voy a decir seguramente no será muy bien recibido. Les pido 

disculpas por decirlo. Estuve leyendo la borra del café con respecto a los 

viajes. Suponemos que las tarifas aéreas serán muy, muy altas y 

realmente desalentarán a las personas o a las pequeñas empresas, 

incluso a organizaciones más grandes o a los gobiernos en cuanto a 

pagar estas tarifas. Estuvimos hablando en mi oficina acerca de la forma 

de garantizar que las reuniones virtuales sean más valiosas para todo el 

mundo. Realmente tengo en cuenta y agradezco este ejercicio que 

estamos haciendo pero creo que debemos pensar que esto quizá sea el 

futuro por un plazo indefinido o quizá tengamos una combinación de 

reuniones presenciales y virtuales después de la pandemia. Muchas 

gracias. 
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JAMES COLE: Creo que Jonathan pidió la palabra. Le damos la palabra a Jonathan. 

 

JONATHAN ROBINSON: Gracias, James. Voy a tomar un minuto para responder a lo que dijo 

Susan. Como dijo Donna antes, todavía no tuvimos la oportunidad de 

hablar de este tema en forma amplia. Esta es mi opinión personal. Estoy 

de acuerdo con Susan y otros que dijeron que el mundo seguramente 

habrá cambiado muchísimo y de manera permanente. Por lo tanto, 

tenemos que repensar a nivel más general cómo trabajaremos. Sin 

embargo, en el corto plazo la pregunta es qué lecciones aprendimos de 

pasar al mundo virtual. 

 Una de las características de nuestra comunidad es que en general 

tendemos a trabajar a largo plazo. Somos muy burocráticos. No sé si esta 

es una característica muy valiosa. Lo que hizo la pandemia en muchos 

niveles es permitir y exigir de alguna manera cambios rápidos y 

urgentes. Es lo que hicimos. Creo que aquí tenemos la oportunidad 

además de experimentar de manera más ágil e iterativa y los invito a 

todos a pensar así. Cuando escucho a Donna, a Stephanie y a Susan, que 

hablaron antes, creo que hay oportunidades con respecto a todas esas 

sugerencias en cuanto a seguir experimentando en el corto plazo 

mientras que ampliamente reconocemos el hecho de que estamos 

trabajando en un entorno que cambia muy rápidamente y de corto 

plazo. Dicho esto, la respuesta a Susan sería que cuando hablemos del 



ICANN69 | Reunión general anual virtual – Foco de la Junta Directiva y la comunidad en las reuniones de la 

ICANN  ES 

 

Página 34 de 50    

  

más largo plazo quizá encontremos que el mundo cambió más 

completamente de lo que pensábamos. Muchas gracias. 

 

JAMES COLE: Gracias, Jonathan. Voy a leer un comentario escrito ahora. Este es un 

comentario de Shreedeep Rayamajhi. Las reuniones virtuales son buenas 

en cuanto a la forma en que puede participar la comunidad pero deben 

ser diseñadas teniendo en cuenta diferentes aspectos de las 

herramientas de comunicación y los recursos disponibles. No podemos 

seguir las tendencias pasadas, lo que teníamos en las reuniones 

presenciales y llevarlo a las reuniones virtuales. 

 Ahora le damos la palabra a Jeffrey, que la pidió. 

 

JEFF NEUMAN: Gracias. Estuve escuchando todo lo que se dijo obviamente. Quisiera 

hacer un comentario y es el siguiente. Nosotros en el grupo de trabajo 

SubPro celebramos algunas llamadas fuera de los horarios de las 

reuniones de la ICANN. Como ustedes saben, muchas personas se 

quejaron de que nos estábamos reuniendo fuera del horario de las 

reuniones de la ICANN, etc. Después empecé a pensar: La pregunta en 

realidad es cuál es el objetivo de las reuniones de la ICANN. 

 Todo el mundo tiene que hacerse esta pregunta. Nosotros, como 

organización, debemos definir cuál es nuestro objetivo y propósito. Si 

creemos, como yo creo, que es hacer avanzar el trabajo que hace la 

ICANN entonces el hecho de que organizamos esta reunión fuera de los 
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horarios típicos de la ICANN es porque no pudimos encontrar la forma 

de celebrar esta reunión durante el horario general de la reunión de la 

ICANN. Es una pena porque en realidad creo que el objetivo de las 

reuniones de la ICANN es aquel. 

 Otros quizá piensen que las reuniones de la ICANN tienen como objetivo 

hacer networking o actividades de difusión y alcance o trabajar uniendo 

y rompiendo los silos. Yo realmente creo que debemos dar un paso al 

costado, como dijeron Susan y otros, y preguntarnos cuál es el propósito 

de las reuniones de la ICANN. Después diseñar la agenda en relación a 

ese propósito y objetivo, y asegurarnos de que todas las reuniones 

ayudan a progresar en pos de ese objetivo. Creo que Michael dijo que 

tenemos que terminar con entregables y acciones a concretar después 

de cada reunión a fin de que podamos sentir que estamos avanzando 

con el trabajo de la ICANN y no solamente ocupándonos, 

entreteniéndonos con debates filosóficos o académicos. Muchas gracias. 

 

SALLY NEWELL COHEN: Voy a hacer un comentario. Gracias, Jeffrey. Este es un muy buen 

intercambio. Quiero asegurarme de que tengamos tiempo para el último 

tema. Antes de pasar a este tema quisiera preguntar a la junta directiva 

si tiene algún comentario sobre esto. Sarah, ¿algún comentario o alguna 

pregunta? Sarah, ¿tiene una pregunta usted? 

 

SARAH DEUTSCH: Sí. Muchas gracias, Sally. En este momento las reuniones son 

planificadas por el grupo de planificación de la comunidad y escuché en 
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los comentarios que lo que puede haber sonado razonable en la etapa 

de planificación quizá no haya funcionado tan bien en la práctica. Mi 

pregunta, y es una pregunta dirigida al grupo de planificación, es si hay 

mejores formas de organización las reuniones de lo que estamos 

haciendo. Tomando las lecciones aprendidas, viendo lo que funcionó 

bien en la práctica. Esa sería mi pregunta. Me gustaría que la 

contestaran, por favor. Gracias. 

 

SALLY NEWELL COHEN: Muchas gracias, Sarah. Antes de ver si alguien puede responder este 

comentario o pregunta, quiero saber si alguien de la junta directiva 

quiere tomar la palabra para compartir algún comentario u observación 

con nosotros. 

 

SALLY NEWELL COHEN: ¿Puedo hacer un comentario, por favor? Yo decidí que escuchamos 

muchos comentarios y sugerencias muy positivos. Lo interesante aquí es 

que escucho muchos aspectos comunes repetidos. En primer lugar creo 

que el mundo ha cambiado. Avanzó y nos va a llevar mucho tiempo 

hasta que veamos el fin de lo que está pasando porque la economía en 

muchas partes del mundo no está en buen estado. Hay muchísimo 

desempleo. Habrá menos posibilidades de moverse y de trasladarse. No 

me gusta el término nueva normalidad pero sí, hay algo totalmente 

diferente de lo que teníamos antes. Por eso es que este debate es tan 

importante para realmente comprender qué es lo que opina y piensa la 

comunidad. 
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 Nosotros en la junta estamos allí para facilitar su capacidad de trabajar. 

No hay un solo objetivo dentro de la comunidad de la ICANN. Hay 

muchos pero es muy importante el trabajo que hacemos. Simplemente 

quiero subrayar el hecho de que independientemente de dónde están 

en el mundo, tienen muchos aspectos comunes en sus opiniones y 

realmente lo aprecio y agradezco. 

 

SALLY NEWELL COHEN: Muchas gracias, Göran. James, hay cuatro personas que pidieron la 

palabra. Como es un tema tan importante, diría que primero les demos 

la palabra a estas personas y después seguimos con el próximo tema. 

 

JAMES COLE: La próxima persona que pidió la palabra es Bruna Martins dos Santos. 

Bruna, le damos la palabra. 

 

BRUNA MARTINS: Soy del grupo de partes interesadas no comerciales. Quisiera subrayar 

los comentarios con respecto a la duración de las reuniones. Creo que 

para esta reunión dejamos de lado los fines de semana para no 

sobrecargar a los participantes. Por eso hemos tenido una reunión que 

demasiado larga que ha durado tres semanas. Si bien es difícil 

despertarse a las 4:00 de la mañana o a diferentes horarios según los 

husos horarios, quizá esto se pueda hacer durante una semana pero no 

creo que esto se pueda sostener durante dos a tres semanas. 
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 Con respecto a los formatos de reuniones, creo que hemos tratado de 

usar diferentes aspectos y formatos pero hay muchas cosas que se 

deben integrar. Creo que los becarios no están totalmente integrados en 

la agenda de estas reuniones. Creo que no estamos interactuando bien 

con los becarios y creo que esta es una desventaja de este modelo. Con 

respecto a la inscripción y al registro, creo que lo que se mencionó es 

importante en este escenario pero, como ya vimos y dijimos en los 

chats, quizá habría que encontrar una manera de que esto se pueda 

tratar quizá al mismo tiempo en YouTube, no solamente en Zoom. De 

esta manera se puede aumentar el acceso a las reuniones y aumentar la 

apertura. Creo que hay muchas cosas que debemos hacer y cambiar 

pero por el momento felicitaciones al equipo de organización de 

reuniones. Seguramente habrá mucho por mejorar. Muchas gracias por 

darme la palabra. 

 

JAMES COLE: Gracias, Bruna. Creo que ahora la palabra la pidió Eduardo Diaz. Eduardo 

Diaz, le damos la palabra. 

 

EDUARDO DÍAZ: Muchas gracias. ¿Me oyen bien? 

 

JAMES COLE: Sí, lo escuchamos bien. 
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EDUARDO DÍAZ: Eduardo Diaz, de la organización de América del Norte y Canadá. Quiero 

darles una idea un poco de lo que aprendí yo. Esta es la tercera reunión 

virtual y una de las cosas que he visto en esta reunión es que hay mucho 

trabajo. A veces repito lo mismo tres veces en diferentes sesiones. Lo 

que está pasando es que estamos repitiendo el trabajo. Tenemos 

reuniones y grupos y reuniones y repetimos lo mismo o resumimos lo 

que ya dijimos frente a las mismas personas. 

 Mi sugerencia es que mantengamos las reuniones para las reuniones de 

la ICANN, que solamente tengamos plenarias para temas de interés 

importantes o especiales para que todos participen y para interactuar 

con la junta. Quizá alguna reunión o sesión especial y nada más. Nos 

reunimos todo el tiempo. Cuando hablamos de reunirnos y de reunirnos 

y de reunirnos, son muchas reuniones diferentes. Estamos reunidos 

ahora en este momento. Esa es mi sugerencia. 

 La pregunta es con respecto a la forma de participar en las reuniones. 

Participar de vez en cuando en estas reuniones o en otras, creo que 

estamos trabajando y compartiendo información y estamos viendo qué 

va a funcionar. Hay algunas cosas que funcionan mejor que otras. Esta es 

la tercera reunión. Ahora ya tendremos la información de la encuesta y 

seguramente que esa información nos ayudará al planificar las próximas 

reuniones. Muchísimas gracias por darme la palabra. 

 

JAMES COLE: Gracias, Eduardo. Creo que ahora le damos la palabra a Susan. 
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SUSAN PAYNE: Muchas gracias. Quisiera responder especialmente a la pregunta de 

Sarah acerca de que este proceso quizá no funcionara para los nuevos 

participantes, esta forma de reuniones. En la organización de estas 

reuniones participaron los líderes de las SO y los AC y muchas otras 

personas. Quiero decir que el equipo de planificación de reuniones es el 

equipo que se ocupa de esto. Ha trabajado muy bien, especialmente el 

último año al tratar de organizar estas reuniones enfrentando muchos 

desafíos en cuanto a la capacidad, en cuanto a los servicios de TI, acceso 

a la traducción, etc. Tuvieron que ir avanzando, cambiando el contexto 

de las reuniones. Yo creo que lo que hicimos en el último año ha sido 

realmente disruptivo. Ha cambiado mucho porque llevamos las 

reuniones presenciales a las virtuales. Estamos asistiendo a estas 

reuniones. Todo el mundo tiene expectativas en cuanto a la cantidad de 

reuniones plenarias, el día de la unidad constitutiva, etc. Cada grupo 

quiere celebrar sus propias reuniones y por lo tanto en la medida en que 

pudimos, lo logramos. El equipo de planificación de reuniones enfrentó 

una tarea muy difícil para lograr planificar lo que todo el mundo pedía. 

Había muchos intereses en pugna aquí. 

 Con respecto al comentario de si queremos una reunión que dure tres 

semanas, bueno, esto no nos parecía excelente pero hay algunas 

personas que están satisfechas con esto y otras no. Es una forma de ver 

y tener en cuenta las diferentes opiniones. Esto es lo que quería decir 

con respecto a empezar a planificar desde cero. Debemos decidir qué es 

lo que queremos que surja de una reunión, qué es lo que nos pide una 

reunión y después planificaremos en base a esto. Creo que no 
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deberíamos volver a las reuniones presenciales tales como las teníamos 

antes. 

 

JAMES COLE: Gracias. Ahora le damos la palabra a Donna. Donna, le doy la palabra. 

 

DONNA AUSTIN: Gracias. Apoyo mucho de lo que dijo Susan. No es una crítica. Creo que 

todos estuvimos esforzándonos y fuimos muy rápidos o muy lentos, 

según cómo se lo vea. En el grupo de planificación estuvimos 

esforzándonos en gran medida. Además, quiero decirles que no hay total 

transparencia en todo caso. Quiero decirles que la GNSO pone sus 

sesiones del consejo y después las SO y los AC establecen cuáles son las 

sesiones que quieren. Después alguien incluye estas sesiones en la 

agenda. Después ALAC está trabajando en su propia agenda y la ccNSO 

también tiene su propia agenda. ALAC tiene la suya. SSAC, etc. 

 Nosotros no organizamos el cronograma de manera transparente. En 

última instancia decimos: Esto es lo que tenemos. Esto pasó con la 

reunión 68. Hubo seis sesiones sobre el uso indebido del DNS. ¿Hacen 

falta tantas? Quizá las podamos consolidar. Eso es parte de la 

conversación que hay que ir llevando adelante. En última instancia 

tenemos el cronograma y decimos: Dios mío, no sabía que esto estaba 

en conflicto en esto. No sabía que ellos también están hablando de este 

tema que es muy parecido a nuestra sesión. Debemos tener esos 

debates e intercambios de ideas. 
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 Quiero tomar algo que dijo Eduardo y estoy de acuerdo. Nosotros 

trabajamos durante todo el año. Seguimos trabajando. ¿Qué es lo que 

necesitamos en las reuniones? Una oportunidad de tratar de manera 

importante los temas en los que queremos que participe la comunidad. 

Hay que preparar esas sesiones de manera razonable, de manera que 

sea inclusiva y seguramente se necesita quizá en algunos temas 

interacciones con la junta directiva y el GAC. Habría que ver cómo 

organizamos esto. No tanto cómo organizamos esto en una semana 

específica sino ver, y ya se dijo antes, que quizá hubo ya una reunión en 

Cancún y quizá haya otra, quizá se haga una reunión el año que viene, 

no sé. Faltan muchos meses pero habría que definir cómo queremos 

trabajar hasta ese momento. ¿Podemos celebrar reuniones 

independientes con la junta directiva en forma mensual? ¿Tenemos que 

agrupar todo en una semana? Volviendo a lo que dijo Susan, 

empecemos desde cero. Si queremos empezar desde cero, estos son los 

temas que podríamos considerar. Muchas gracias. 

 

JAMES COLE: Muchas gracias, Donna. Antes de pasar al siguiente tema voy a leer los 

dos comentarios que se enviaron por el chat. El primero es de Lawrence 

Olawale-Roberts. Es importante que podamos interactuar durante las 

reuniones virtuales de forma tal de alentar y desarrollar el consenso. Sin 

embargo, para las sesiones virtuales se adoptan diferentes modelos de 

participación, desde webinarios hasta estilo de reunión tradicional en 

Zoom. ¿La ICANN podría explicar un poco cómo se seleccionan los 

modelos para cada sesión? 
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 Hay otro comentario de Sivasubramanian Muthusamy. ¿La ICANN podría 

considerar enviar cinco o seis aviones charters, uno o dos de cara región 

para la próxima reunión? No para una reunión de mil participantes o 

más sino para pequeños grupos de participantes clave. Quizá 400 o 500 

participantes de la comunidad en un destino relativamente sano. Igual 

sigue estando pendiente el desafío de viajar a un punto de partida. 

 Pasamos al tema tres. ¿Podemos pasar al tema tres? ¿Podríamos por 

favor poner en pantalla el tema tres? Muy bien. El tema tres. ¿Qué opina 

la comunidad acerca de la efectividad de que se lleven a cabo tres 

reuniones públicas por año? Stephanie, creo que usted levantó la mano 

así que le voy a dar la palabra en primer lugar. Adelante. 

 

STEPHANIE PERRIN: Muchas gracias. Quisiera decir solamente que creo que dentro del 

contexto de establecer las metas por las cuales tenemos y organizamos 

las reuniones, tenemos que decir que un elemento importante es la 

difusión externa, la equidad, la competencia. Estoy de acuerdo con 

todos los que dijeron que los viajes van a ser un tema, van a cerrar 

algunos aeropuertos. Cada vez va a ser más difícil llegar sin duda a 

alguno de nuestros miembros que están distribuidos en todo el mundo. 

Les va a costar mucho viajar en el futuro, acceder a visas. Hace años que 

tenemos reclamos acerca de problemas relacionados con las visas. 

Ahora va a ser mucho más difícil porque ahora quizá ni siquiera 

contemos con los aeropuertos en algunos países desde los cuales 

necesita viajar la gente. 
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 Yo preferiría organizar una reunión por año que sea equitativa en la que 

gastemos el dinero y en la que nos aseguremos de que pequeños 

actores, pequeñas empresas, el grupo de partes interesadas no 

comerciales, por supuesto, reciban fondos para poder participar, para 

poder ir. Lo que me preocupa es que esto se convierta nuevamente en el 

club de los ricos. La ICANN ha trabajado mucho para que la competencia 

sea real y para que realmente el trabajo sea equitativo. Mantengamos 

esto como prioridad principal sea lo que sea que haya que hacer para 

que esto siga siendo justo y equitativo. Muchas gracias. 

 

JAMES COLE: Gracias, Stephanie. Creo que Ken es el próximo que está en la lista de 

oradores. Le damos la palabra. Ken, si tiene algún comentario, este es el 

momento. Por favor, habilite su audio. Al parecer no funciona su 

micrófono. Por lo tanto vamos a pasar a los comentarios escritos. Hay un 

comentario [inaudible]: ¿Dos semanas serán el estándar para las 

reuniones virtuales o esto es solo una prueba? Para alguien como yo que 

tiene un trabajo que realiza todos los días, dedicar una semana es todo 

un desafío porque además tengo que combinarlo con mi trabajo y mis 

responsabilidades familiares. ¿Cómo podríamos mantener esto durante 

dos semanas? Los vínculos de Zoom que están en la aplicación de la 

reunión para la agenda no funcionan en otro momento cuando trato de 

utilizarlos. Quisiera que el personal lo tuviera en cuenta en las próximas 

reuniones. 
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KEN STUBBS: Creo que existe una alta probabilidad de que la ICANN pueda organizar 

una reunión presencial el próximo año. Soy del sur de California, de San 

Diego. Fui al colegio con gente que trabaja para el Instituto de Estudios 

Virológicos en nuestra zona. Uno de los científicos indicó que en esta 

institución, que es una de las instituciones líderes en el mundo, se está 

hablando mucho acerca de la vacuna. Yo he hablado mucho con ellos. 

Creo que sería posible organizar una tercera reunión el próximo año. La 

tercera reunión tendrá lugar en octubre del próximo año. Suponemos 

que a fines del primer trimestre del próximo año la vacuna estará 

disponible en todo el mundo. Por lo que dicen mis amigos, serán 

necesarias dos vacunas. 

 La ICANN coordinará junto con personas que quieran asistir a esa 

reunión y coordinará el trabajo para que reciban la vacuna. Serán 

necesarias dos vacunas antes de la reunión y las personas que asisten 

deberán certificar que recibieron la vacuna para no tener que 

preocuparnos por el riesgo. Trabajaremos con los diferentes países para 

permitir el ingreso a los países de aquellas personas que tienen un 

certificado de haberse aplicado las vacunas correspondientes. También 

me indicaron que hay algunos países que no tendrán problema en 

cuanto a permitir que las personas salgan y entren en el país siempre y 

cuando se hayan aplicado todas las vacunas. 

 Tenemos que tener esto en cuenta. Por un lado, tenemos que pensar si 

será posible con personas que tengan las vacunas y luego el personal, 

toda la gente que participa en las reuniones, estas personas también 

deberán tener las vacunas. Estaremos en un entorno seguro, lo más 

seguro posible. Esto implicará que la ICANN cree un grupo de trabajo 
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para organizar esto. No es una opción imposible. Todas las personas con 

las que yo estoy trabajando también trabajan con gente de AstraZeneca 

y ellos consideran que en la gran mayoría de las fases la gente podrá 

acceder a las vacunas. Yo creo que es algo que realmente tenemos que 

tener en cuenta. Tenemos que ser creativos, pensar de forma creativa. 

Tenemos que ver qué opinan los expertos líderes a nivel mundial. Este 

sería un abordaje práctico, creo, considerar octubre del próximo año. 

Esto nos deja un año entero para planificar. Solamente quería darles 

esta idea para que lo piensen. Es algo para que tengan en cuenta. 

Gracias por escucharme. 

 

JAMES COLE: Gracias. Tenemos un comentario escrito más de Jorge Cancio. Con 

respecto a las tres reuniones, probablemente esta sea una oportunidad 

de repensar las tres reuniones presenciales. Quizá podemos hacer una 

reunión presencial y luego una o dos virtuales. Esto también mejoraría 

nuestra huella de carbono. 

 No veo más comentarios en la ventana de chat ni en la ventana de 

preguntas y respuestas ni tampoco en la lista de oradores de modo que 

le voy a dar la palabra a Sally nuevamente. 

 

SALLY NEWELL COHEN: Muchas gracias, James. Gracias a todos por sus comentarios. En los 

últimos minutos que nos quedan quisiera darle la palabra a Maarten y a 

los miembros de la junta directiva para ver si tienen algún comentario, si 
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quieren hacer alguna pregunta aclaratoria, alguna observación. 

Maarten, le doy la palabra. 

 

MAARTEN BOTTERMAN: Muchas gracias, Sally. Vi que había muchos comentarios yendo y 

viniendo en el chat. ¿Alguien quiere hacer un comentario al respecto? 

 

MATTHEW SHEARS: Sí. Maarten, Sally, esta sesión fue excelente. Muchas gracias por todas 

las sugerencias que hicieron, ya sea en forma verbal, en el chat. Estoy de 

acuerdo con muchos que dijeron que ya no tenemos que vernos 

limitados por los abordajes tradicionales. Realmente valoro lo que dice 

la gente. Tratemos de ser ágiles, creativos. Creo que estas son cosas que 

tenemos que tomar muy en cuenta. Quizá sigamos así durante 8 meses 

más o quizá 16 meses más. Seamos creativos y pensemos también de 

manera creativa cuando pensamos en qué nos podría dar la virtualidad, 

de qué forma podríamos aumentar las interacciones a través de las 

sesiones virtuales. Seguramente mis colegas de la junta también pueden 

hablar sobre este tema. Creo que tenemos que apuntar a lograr una 

mayor interacción y tenemos que usar las herramientas para aumentar 

los debates, las deliberaciones y la interacción. Muchas gracias. 

 

SALLY NEWELL COHEN: Muchas gracias, Matthew. Veo que Tripti levanta la mano. 
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TRIPTI SINHA: Muchas gracias, Sally. Esta ha sido una conversación muy buena con 

muy buenas ideas. COVID ha demostrado ser algo que nos forzó a pasar 

a la participación virtual. Creo que nos está obligando también a rever la 

forma en que interactuamos, la forma en que nos reunimos bajo una luz 

totalmente diferente. Tenemos que aprovechar esta crisis y ver 

exactamente cómo podemos evolucionar. Tal como creo que ya dijeron 

varias personas: Jonathan Robinson, Donna Austin, demos un paso atrás 

y veamos cómo podemos modificar la modalidad de participación para 

ser más eficaces. Creo que Michael señaló un muy buen punto con 

respecto a cómo eran las reuniones en un principio. Si yo miro a la 

ICANN de hoy, al contexto actual, quiero ver cómo podemos capturar 

eso. Esto tiene que ver con lo que dijo Jonathan Zuck, cómo medimos la 

efectividad. Quizá tenemos que considerar todos estos factores, 

capturar los indicadores, ver cómo podemos interactuar porque el 

mundo no va a volver al mismo lugar una vez que tengamos la vacuna. El 

mundo va a ser diferente. Es como después del 11 de septiembre. La 

forma en que viajamos, en qué vamos a los aeropuertos, la seguridad. 

Todo eso cambió. Creo que a partir de ahora también habrá un cambio 

permanente. Tenemos que ir cambiando con el tiempo. Esta fue una 

sesión excelente con muy buenos comentarios. Muchísimas gracias. 

 

SALLY NEWELL COHEN: Muchas gracias, Tripti. Maarten, ¿algún comentario de cierre? 
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MAARTEN BOTTERMAN: Sí. Creo que mis colegas tienen mucha razón. Disfruté mucho esta 

sesión. Es muy interesante escuchar las experiencias de ustedes pero 

también nosotros experimentamos las diferencias entre los husos 

horarios. La diferencia entre Los Ángeles y Tokio es de 17 horas. 

Tenemos que planificar nuestras reuniones entre ese horario. Esto 

refleja también lo que ocurre con la comunidad. Nosotros entendemos 

muy bien estos temas. Creo que lo que se dijo antes con respecto a que 

tenemos que tener una reunión intensiva de tres días en un huso horario 

es un buen punto. Algo para seguir. Surgieron muchas buenas ideas en 

realidad. Creo que vale la pena reflexionar sobre todos estos temas. Está 

claro que después de COVID no sabemos qué va a pasar. La 

incertidumbre está presente. Quizá la situación cambie. Las cosas no van 

a ser como eran antes. Estoy de acuerdo con todos los que subrayaron 

ese punto. Tenemos que mantener los ojos bien abiertos. 

 Por otra parte, sí, hay algo que quizá sea importante y que deba 

subrayar. Las diferentes regiones se ven afectadas de forma diferente 

pero nosotros somos una comunidad con muchas personas que 

participan desde diferentes regiones y tenemos que poder encontrar un 

entorno adecuado para todos. Esto es algo que tenemos que hacer 

juntos. Creo que esta fue una reunión excelente. Realmente me gustó 

mucho escucharlos y espero escucharlos aun más a través de los 

relevamientos y a través de comentarios. La junta directiva no va a 

decidir esto sola. No lo va a organizar desde una torre de marfil. Esto es 

algo que tenemos que organizar y definir todos juntos. Nosotros 

estamos prometidos con la idea de trabajar de esta forma. 
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SALLY NEWELL COHEN: Muchas gracias, Maarten. Göran, ¿quisiera compartir alguna idea, algún 

comentario con nosotros? 

 

GÖRAN MARBY: En realidad Maarten resumió muy bien el debate. Ya tuvimos esta 

conversación sobre el proceso. Como él dijo, vamos a tomar en cuenta 

todo lo que se dijo y lo que se escribió. Después de que se haya hecho el 

relevamiento sobre la base de lo que hablamos y del relevamiento 

vamos a hacer una propuesta. La vamos a presentar a la comunidad, a 

las SO y los AC para que verifiquen esa propuesta y luego abriremos un 

espacio de comentarios públicos. Esperamos de esta forma recibir 

sugerencias o propuestas que surjan de las partes interesadas antes de 

que la junta directiva tome la decisión. El plazo no es interminable 

porque tenemos que tomar una decisión acerca de la reunión de 

Cancún. En el momento en que lo hagamos también tendremos que 

mirar qué va a pasar en el futuro. Muchas gracias. Gracias a todos. 

 

SALLY NEWELL COHEN: Muchas gracias. Gracias a todos. Este fue un debate sumamente valioso. 

Realmente les agradezco que hayan compartido sus ideas, sus opiniones 

y el diálogo continúa. Por favor, completen la encuesta con los líderes de 

sus comunidades para asegurarse de que tengamos en cuenta sus ideas. 

Así damos por cerrada la sesión. Muchas gracias a todos. 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]  


